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I. MUNICIPAUDAD DE LOTA

SECRETARTA COPIA
ACTA No24 /2019.-
SESIóN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL

inicio a sesión .RDTNARTA q9.Lgg.l,"rToti,'Ü"1.'lri".f:'ll$i,11ll; i',il33,li1j';:3.:"r",:comuna DoN MAURTCIo vELAsQuEz vALENzuELA y como secietario mun¡cipal (s) DoN EDGARDo ttoRALEsRUIZ.

ASISTENTES:
coNcE ALES: Eduvina unda Araya, Tamara concha cabrera, Arejandro cartes Riffo, carros oyarceVelgara, Iván Roca Sáez, Cr¡stian Ramírez Henríquez.

TABLA DE MATERIAS

1. EXPOSICIóN EGIS MUNICIPAL.
2. CORRESPONDENCIA.
3. INFORMAcIoNES.
4. AUDIENCIAS PÚBLTCAS.

PRESIDE Et CONCEJO MUNICIPAL SEÑOR MAURICIO VETASQUEZ VALENZUET& DANDO INICIO A LASESION DE CONCE'O EN NOMBRE DE DIOS Y LA COMUNA.

Alcalde: Informa que se partirá con er punto 2, dado que la Egis Municipar ilegará más
ta rde.

2. CORRESPONDENCIA.

> Ord. 166-2019 de jurídico en relación a agrupación ACRUL,

conceja! Roca: yo no tendría probrema d aprobar pero quisiera que estén presentes.

Alcalde: No están presentes,. podemos es presenten, podemos esperar hasta er próximo
concejo, que el Administrador los cite.

> 9tt _165-2019 de jurídico solicita aprobación para entregar en comodato ar ..CLUB
DEpoRTrvo pALEsrrNo DE LorAi RUT No ts.zie,ooo-i ,-iersónariaaaJurídica No94 der 16-12-1991; er inmuebre que dicha institución ocupa aesde
1974, destinado a equ¡pam¡ento A de ra manzana cX de una superficie de i+0, zggmetros cuadrados, según prano de roteo de "pobración soiomayor ar ceno",
equipamiento ubicado en calle Llanquihue Nolg, población cous¡ño al cerro,
de la comuna de Lota.

Alcalde: En votación.

concejal Roca: Valoro esta inic¡ativa, los clubes han mantenido por años sus sedes y no
tienen sus comodatos, es uno de varios, ojala sean muchos más.
Solicito catastro y apruebo.
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Alcalde: Informo que ya se a hecho ese trabajo pero van a seguir llegando.

concejal cartes: Apruebo todo lo que tenga que ver con el trabajo social. El club
Palestino cumple el rol y lo genera con otras instituc¡ones.
Aprovechando el Club Filadelfo Chávez, falta el informe técnico de la DOM para Jurídico.
Apruebo.

Alcalde: Apoyo lo planteado por el Sr. cartes, allí funcionan 4 organizaciones.

concejala Tamara concha: Apruebo el comodato, pero me sumo a que hay muchas
organizaciones esperando tener su sede.

Alcalde: Me sumo a sus palabras y me comprometo personalmente a ver el tema de la
JJW.

Concejal Oyarce: Apruebo.

concejal Ramírez: saludar a don José contreras, presidente del club. club con
mucha historia en Lota. Apruebo.

concejala Eduvina unda: saludar al club palestino, Es importante que exista un
Reglamento de Comodatos. Apruebo.

Alcalde: con mi voto, unánime se aprueba, fel¡citaciones al club palestino ver conseguido
su comodato, felicitaciones, se da por aprobado.

r. EXPOSICIóN EGIS MUNICIPAT.

secretar¡o Municipal (s): A llegado la Egis Municipal, Don Guillermo Rodríguez, por lo
que se le da la bienvenida.

! Sr. Rodríguez expone por la Egis sobre el proyecto en relación al decreto 27,

Alcalde: Agradecer la exposición de Guillermo, nosotros tenemos un equipo pequeño de
profesionales, pero con gran capacidad, nosotros hemos estado trabaiando y ien'emos 10
proyectos.
Estamos muy cerca de concretar varias sedes de diferentes JJW y clubes deportivos.
Todo es un logro de los profesionales de secplan, la comunidad y el apoyo de los señores
concejales.

Administr-ador Municipal sr. Hedson Díaz: Hoy se convierte la Egis municipal como
una pequeña Secplan, se van a trabajar y manejar proyectos.

Hemos tenido 6 a 7 reuniones con serv¡u. La Eg¡s no va a tener 18 de septiembre porque
se va a tener que dedicar a full para tener todo ara finales de septiembre.
Reconozco la labor de la Egis del Municipio.

Alcalde: Toda la información esta acá, deben conversar con su secretaria por la
documentación.

Concejal Oyarce: Se tendrá que
poder postular.

tener aprobada la modificación presupuestaria para
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Guillermo Egis: No, basta para
intenc¡ón de apoyar el proyecto.

J

postular el certificado de acuerdo de concejo de la

Administrador Mun¡cipal sr. Hedson Díaz: De esa forma te perm¡te recuperar los
recursos.

concejala Tamara concha: saludar a Guillermo, sería bueno que nos enviaran la
PPT a nuestros correos, y consulto a la Egis ¿s¡ van a pdo zat?

Alcalde: Nosotros en comparación a otros municipios tenemos un equipo muy reducido en
la Egis, pero gracias a Dios nosotros teníamos una cartera de proyectos Fril, pero el
gobierno recorto los recursos y quedamos sin línea de financiamiento, por lo que tenemos
gue postular a esta oportunidad.
En una próxima etapa tenemos que ser rigurosos para priorizar.

Guillermo Eg¡s: Este programa esta súper bien focalizado, el mismo programa filtra.

Alcalde: La PPT ya fue enviada a sus correos, y cuando ya estén listos los proyectos,
Guillermo se los enviara a cada uno de los concejales.

Guillermo Egis: Lo que yo les expuse es el capitulo 1, y son 4.
Vienen muchos cambios.

Alcalde: Fuimos con el equipo completo a hablar con la subdere para poder incluir zonas
al polígono de rev¡tal¡zación, pero se nos dijo que era imposible.

Concejal Cartes: Se agradece la exposición.
sería bueno que existiera una mixtura en los proyectos, y una orden del Alcalde para poder
coordinar con DOM, Secplan y Egis.

Atcalde: Programa orientado en la región del Bio Bio a Lota, Coronel y Talcahuano.
No signif¡ca que lograremos un tercio de los recursos, pero si que presentaremos
proyectos.
Siempre ha existido en este concejo y en este alcalde la voluntad de tomar las decisiones
pensando en los vecinos.

se agradece y despide a Don Guillermo Rodríguez de la Egis Municipal y se continua con el
punto 2 de la tabla.

2. CORRESPONDENCIA.

Ref. 6U6 del 14-08-2019, que contiene Ord. No27 de l4l08l2}t9 de Encargada de
Patentes comerciales solicita regularizar el nombre de la titular de la concesión del
puesto Nos, del Mercado de Degustaciones, ubicado en piloto pardo No2 de
Lota. La concesión individualizada se encuentra a nombre de la señora BLANCA rRrs
RETAMAL RMS, RUT 5.490.737-0, otorgada el 11/08/1999. Haciendo uso de esta
hasta Julio del 2001. se sol¡c¡ta aprobación para pasar dicha concesión a nombre de la
señora AIDA DEL CARMEN VEGA MIRANDA, RUT No5.490.737-0. Quien ha
trabajado el local desde agosto del año 2001 a la fecha.

Se aprueba de manera unánime.

Ref. 5975 que contiene Ord. 237 del jefe DAS, informa contrataciones a plazo fijo y
contratos de reemplazo mes de Julio del 2019.
Ref. 5977 que contiene ord. 238 del jefe DAS, informa contrataciones a Honorarios mes de
Julio del 2019.
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3. INFORMACIONES.

> Ref. 6177 que contiene IE 933/901g, Informe de Investigación Especiar de
contraloría Regional del Bio Bio, sobre irreguraridades en"ta ao¡uálcacion y
ejecución del servicio de aseo en la Municipal¡daá de Lota.

secretario Municipal (s): se da a conocer de acuerdo a lo establecido por la legislación
vigente, entregando copia integra a cada uno de los concejales.

se acuerdan reunir el jueves 25-0g-2019 a las 10.00 hrs. en el salón de reuniones
de Lota Bajo con el sindicato de trabajadores de ra basura, contror, Jurídico.

4. AUDIENCIAS pÚg¡_rCls.

F Sr. Néstor Sáez, 2 temas:

1.-Semaforos entrada a Polvorín, 9 de Agosto.
Desde el 2015 está con el estud¡o de los semáforos de Lota.
Es un sector demasiado peligroso, sobre todo en la salida de fa 9 de agosto.
Desde que yo le informe al Director de Transito, la municipalidad se expone a una
demanda millonaria.

2.- En la piscina, la casa del Funcionario Municipal, personas ajenas la han tomado en las
noches para desordenes y todo tipo de actos.

Alcalde: Acogemos su requerimiento a lo que usted menciona, en cuanto a la casa del
Funcionario, pediremos ampliar las rondas de los guardias.
En cuanto a los semáforos, estos cuentan entre g0 y 100 millones cada uno. El municipio
no tiene como instalarlos. El compromiso es que de aquí al viernes usted na a tener por
escrito todo lo que se tiene hasta ahora en cuanto a polvorín en tema de semáforos.

> Ref. 6243, comité de Adelanto Las parcelas. sra. v¡ctoria sánchez, presidenta:

Esta frente a Villa Los Aromos, somos 22 lotes, de 30 a 40 familias, necesitamos que nos
pongan ripio.
Fue la ambulancia_y quedo pegada, fue el carro de bomberos y no pudo salir.
Se necesita además que nos canalicen las aguas lluvias.

Alcalde: Entiendo la angustia que tienen.
Fue el concejal Oyarce y estuvo el funcionario Luis Solar.
Yo mande a buscar a DoN Sergio ortiz, funcionario munic¡pal. Estuvo ayer muy cerca, en la
curva del resorte colocando barreras de contención, señalet¡cas, espeiemos que esta vez
duren, porque aunque no se crea, se las roban.
Se robaron 2 barreras nuevas.
sergio, yo neces¡to que mañana o pasado, vayas a terreno, subiendo por el costado del
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resorte.
Me informaron que pronto e.stará reparada _ra retro, poner estabirizado y compactar. senecesita maquinar¡a pesada. éCuándo y a qué hora puedes ir?

Funcionario sergio ortiz: Ayer concurrí por requerim¡ento del Alcalde y efectivamente se lashabían robado.
El municipio no cuenta con recursos para esto, solo con lo que hay.
Yo me comprometo hoy en ra tarde a ras 15.30 hrs. a hacer una evaruación.

concejal oyarce: como bombero es preocupante, también er arumbrado púbrico, instarar
aunque sea unos focos.

conceja! Roca: Destacar a los dirigentes que nos hicieron ver que las parcelas no son Los
Aromos.

> Secretario Municipal (s):
presentes.

Club de Huasos de Colcura no se encuentran

> Ref. 6113 del 13-08-2019, solicita regularizar el nombre de la titular de la
concesión del puesto No12, de la Feria Libre de Lota, ubicado en Esmeralda N"12
de Lota. Dicha concesión individualizada se encuentra nombre de la señora RosA
CONTREMS CONTREMS, RUT 2.015.682-1, e.E.p.D., otorgada et 05/11/1999.
Patente Rol No50001.8, con giro Frutas y Verduras, vigente a la fecha. se requiere
aprobación del concejo para pasar dicha concesión a ñombre de Don FMNCISCo
JAVIER SANCHEZ SANCHEZ, RUT NO17.320.593-7,

se aprueba en forma unánime, previa entrega de documentación para la
cert¡ficación.

Se pone fin a sesión de concejo ordinario a las 12.40 horas.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&



w
I. T,IUNICIPAUDAD DE LOTA

SECRETARH

ACUERDOS

Se aprueba por la unanimi-!{_{e sus concejales presentes y en ejercicio,entregar en comodato at "cLUB DEpoRTrvo pÁlesrrrr¡o oe ¡_bm., ñúi r,¡175.216,000-7 , personalidad Jurídica No94 del 16-12-1991; el'¡nmueúieque dicha institución ocupa desde 1974, destinado a equipamiento A de ramanzana CX de un¿ superficie de 146,2gg metros cuadra'dos, s"gUn plano aeloteo de "Población sotom-ayor ar óerro", equipamiento ubicado en ca[eLlanquihue No18, población Cousiño al ierró, be la comuna de Lota.-- 
-

Lo anterior solicitado en Ref. 621g del 16-og-2019, que contiene ordinario
No165/2019 del 16/08/2019 de Jurídico.

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en eiercicio.
regularizar el nombre de ra titurar de ra concesión aet puésto ñl;;;iMercado de Degustacaones, ub¡cado en piloto pardo Nol ae fotu, qi" iuencontraba a nombre de la señora BLANCA IRIS RETAMA¡- nfVl'S,'nUi5.490'737-o, otorgada er 11/08/1999. y pasar ra a concesión a nom¡re ¿e-ráseñora AIDA DEL CARMEN vecl Mrh.aNDA, RUT N.5.490.737_0. L;anterior solicitado en Ref. 6176 del 14-08-2019, que contiene ord. No27 det4/08120L9 de Encargada de patentes comerciares y'documentació" ¿u ürpára,
Se aprueba por la unanimigug ¿: sus concejales presentes y en ejerc¡cio,
regularizar el nombre de la titular de la concésión del puestó rrr"rz, ae üFeria Libre de Lota, ubicado en Esmerarda No12 de tota que," unibniiuúi
a nombre de ra señora RosA CoNTRERAS coNTRERAs, RúT 2.0r5.6g2-i
Q.E.P.D,, otorgada el 05/11/1999, patente Rol No5000ig, con giro-fruiasl
Verduras' Y pasar la a concesión a nombre de Don FRANcrsco :rvreÉ.
sANcHEz sANcHEz, RUT No17,32o.593-7. Lo anterior soricitado en Lo
anterior solicitado en Ref. 6113 del 13-08-2019 y documentación de respaldo.

se acuerda reunión el jueves 25-08-2019 a las 10.00 hrs. en el salón de reuniones
de Lota Bajo con el sindicato de trabajadores de ra basura, contror y Jurídico.

Siendo las 12.40 hrs, se da término a la sesión.

,{'--t)C CUr,l//
--4^uonltes nu¡z

#*§
Municipa! (s)
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